

Le Couvent de Bellevue

Le 17 juin dernier, le couvent de Bellevue, de Québec, célébrait, par des fêtes magnifiques, le cinquantième de son établissement. Cette excellente maison d'éducation est dirigée par les Soeurs de la Congrégation de Notre-Dame.

Le Congrès de Lourdes

Le congrès eucharistique de Lourdes a été célébré avec beaucoup d'éclat, les 23, 24, 25 et 26 juillet dernier.

Plusieurs cardinaux, un grand nombre d'évêques dont sept du Canada, des centaines de prêtres et des milliers de catholiques ont rendu hommage au Dieu de l'Eucharistie, dans cet endroit privilégié qu'est Lourdes. Le principal caractère du congrès fut une piété intense. Deux Canadiens eurent l'honneur de prendre la parole aux assemblées générales: Monseigneur Gauthier, évêque auxiliaire de Montréal, et M. Henri Bourassa, journaliste.

Ecole normale de Chicoutimi

Sur la recommandation du Comité catholique, M. l'abbé Albert Dégagné, professeur au Séminaire de Chicoutimi, succède à M. l'abbé J.-E. Duchesne comme Principal de l'Ecole normale de Chicoutimi. M. l'abbé Duchesne dirigeait cette institution depuis sa fondation en 1907. Il sera regretté par tous ceux qui l'ont vu à l'œuvre. Excellent éducateur, supérieur affable, M. l'abbé Duchesne a déjà fourni, quoique jeune, une carrière pédagogique fructueuse. Appelé par son Ordinaire à jouer un rôle important dans l'enseignement secondaire, ce prêtre éducateur restera, nous sommes convaincu, un ami dévoué des écoles primaires.

Son successeur, M. Dégagné, n'est pas un inconnu à l'Ecole normale de Chicoutimi, où il a déjà rempli les fonctions importantes de chapelain et enseigné la littérature au cours supérieur.

M. Dégagné est un professeur de longue expérience et un littérateur distingué. En mettant au service de l'enseignement primaire sa science et son talent, le nouveau Principal fait acte de patriotisme. Il trouvera dans l'exercice de ces importantes fonctions la récompense de son dévouement.

Au nouveau Principal de l'Ecole normale de Chicoutimi, nos sincères félicitations et nos meilleurs vœux.

Comment la minorité protestante est traitée dans la province de Québec

Au mois d'août dernier, se tenait à Guelph, Ontario, un congrès de l'enseignement agricole. M. J.-C. Sutherland, Inspecteur général des écoles protestantes de la province de Québec, assistait à ce congrès. Appelé à prendre la parole, M. Sutherland fit l'éloge de la majorité de Québec, parlant de la minorité protestante, il a dit avec raison que le Comité protestant était absolument libre de conduire les écoles de sa dénomination comme il l'entendait. M. Sutherland a aussi établi que les écoles catholiques faisaient de grands progrès en notre province.

Nous félicitons et remercions M. Sutherland de son attitude loyale vis-à-vis de la province de Québec. Cette attitude ne nous surprend pas, car M. l'Inspecteur général des écoles protestantes est un gentilhomme et un éducateur, chez qui les préjugés n'ont pas de prise, et un patriote sincère désirent voir l'harmonie et la justice régner par tout le Canada.